



SGCAF - SCG



- Date de la sortie : **23/08/2021**
- Cavité / zone de prospection : **Cavité toujours non encore clairement baptisée vers l'aplomb du terminus du gouffre de la Combe.**
- Massif **Glières-Ablon**
- Commune **Dingy Saint Clair**
- Personnes présentes **Guy Masson, Chris Losange, Didier Rigal (Scass) en surface avec femme et enfant.**
- Temps Passé Sous Terre : **4 h pour Guy, 3 h pour Chris**
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Explogratouille**
- Rédacteurs **C.L.**

Retour sur place pour déflorer ce trou qui s'est rendu presque sans résistance (Voir Cr précédent : CR_21-08-02 Explogratouille vers Ablon). Comme d'habitude Guy est habillé avant moi. C'est donc à lui que revient la primeur de l'exploration.

Le sapin de l'entrée, idéalement placé, sert de tête de puits. Après avoir rapidement purgé un peu plus bas, Guy se faufile entre les parois pour aller planter 2 gougeons et amorcer la descente dans un puits tout de suite très spacieux (2 à 3 m de diamètre). Pour ne pas risquer de faire tomber une pierre dans le puits, je reste en haut et attends les instructions à peine audibles en surface. Je comprends quand même que Guy a touché le fond et trouvé 2 départs ventilés.

Pendant que Guy vaque à ses occupations, en surface, je casse la croûte. Juste le temps de finir mon sandwich, qu'il est de retour. Pendant qu'il se restaure à son tour, je peaufine le travail de purge (après avoir bien remonté la corde). Rapidement, nous nous retrouvons tous deux à la base du puits pour attaquer un chantier de désob, sur le départ de gauche qui semble d'avantage prometteur que le second départ situé 3 m plus à droite (et 3 m plus haut). Je lance les hostilités mais Guy, plus souple, me remplace rapidement. Il me fait



passer des blocs que je lance au plus loin à la base du puits d'entrée en évitant de reboucher le second départ. Pour la pierraille, on utilise une autre technique. J'ai retroussé les 15 premiers cm du kit pour qu'il reste la « gueule » ouverte. Guy le gave de cailloux avant de me le passer. Il ne me reste plus qu'à le ressortir du boyau pour



l'emmener vomir à la base du puits. Nous arrivons, à force de patience, à rendre presque confortable la descente dans l'éboulis. Cela permet à Guy de mettre au jour une fissure décimétrique, verticale et ventilée qui part sur la droite (soit en direction de l'autre départ). Pour la suite, il faudra faire appel à la « grosse Bertha » à moins qu'il s'avère plus judicieux de s'attaquer au départ de droite. Avant de quitter la place, on y fait une petite reconnaissance. Là aussi le courant d'air est bien présent et glacial mais il nous faudra



poursuivre notre sondage pour choisir quel sera le meilleur candidat, entre celui de gauche ou celui de droite, pour nous « sortir du tunnel » !